
Неделя 5-я по Пасхе, о самаряныне. 

  

Ин. 12 зач, 

Гл. 4, ст. 5-42 

 

Сей воскресный день, именуется в церковном календаре 

Неделей о самаряныне, так как мы вспоминаем беседу Господа 

Иисуса Христа с женщиной-самарянкой у колодца, который 

существует по сей день. 

Тема духовной жажды, тема живой воды являются одними 

из основных богослужебных тем пятидесятницы (т. е. периода от 

Пасхи до праздника Троицы). 

Не было, нет и не будет на земле такого человека, который 

бы не был томим духовной жаждой – жаждой обладания истины, 

жаждой встречи с Богом, жаждой богообщения. И жажду эту не 

утолит ни один из земных источников, но только небесный 

источник живой воды - сам Христос. 

Но почему Его призыв прийти и напитаться этой водой 

остается не услышан нами!? А причина в том, что сатана, имея 

власть над нашим растленным умом через наши страсти, 

совершает ловкую подмену: отправляет нас по ложному пути 

искать источники утоления духовной жажды в безводные места, 

внушает нам мысль о том, что полный покой и счастье душа 

может обрести удовлетворяя свои многоразличные пожелания. 

«Купившись» на эту лесть мы начинаем гоняться за миражами... 

Моя душа томится и страдает потому, что мое тело 

нездорово, вот стоит излечиться от недугов и я буду счастлив. 

Моя душа томится и страдает от того, что мне не повезло с 

женой… Я несчастлив от того, что не имею достаточно средств 

для сытой и вольготной жизни… У каждого свой список. В 

бесконечном шествии за этими миражами, вернее сказать 

идолами, мы изнемогаем, лишаемся жизненных сил, удаляемся 

все дальше от источника Живой Воды, единственно способного 

оживлять нас, утешать и радовать по-настоящему. 

Вот почему, даже будучи церковными людьми, имея 

многолетний опыт религиозной жизни, мы никак не может 

дорасти до того, чтобы задаться главными вопросами, вопросами 

из которых вытекает остальное: «А как правильно чтить Бога? 

Как правильно покланяться Ему? Чего Он ждет от нас?» 

Именно об этом спрашивает Иисуса Христа самарянка. 

Представим себе ситуацию: женщина, у которой никак не 



получается обрести семейное счастье (было пять попыток, и 

неизвестно, чем кончится шестая), встречает Божиего человека, 

пророка, способного видеть прошлое и будущее. Но она не 

спрашивает об этом, она спрашивает о том, как правильно чтить 

Бога (Ин. 4, 19-20). 

Вот и от каждого из нас Господь ждет, что мы наконец-то 

зададимся главным вопросом нашей духовной жизни. По-другому 

можно сказать, что Он ждет от нас, когда мы отдадим не часть, а 

все наше сердце Ему. Отдать сердце Богу, значит главной целью 

своей жизни поставить цель угождения Богу всеми силами своей 

души. 

Осознаем же и мы, что обрести покой и напитаться истинной 

радостью наша душа может только припав к Живому Источнику – 

Христу. Припадем же к этому Источнику через веру в Него, через 

принятие и посильное исполнение Его Евангелия и тогда живая 

вода Его благодати станет неиссякаемым источником радости и 

духовного насыщения не только для нас, но и для тех, кто нас 

окружает. Аминь. 

17 мая 2020 года 

 

 


